
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Neustadt 

 

am 26.01.2011 
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Anwesend 
 
- Vorsitz 
 
Klomann, Nico     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Balzer, Christoph     
Gosch, Christian     
Kirmizitas, Dilek   (ab TOP 5) 
Klomann, Johannes     
Lange, Karsten     
Rech, Hildegunde     
Schellhammer, Pia     
Schild, Wilhelm     
Virgilio, Jutta     
Walter-Bornmann, Gerhard     
Zöller, Matthias     
 
- Verwaltung / Gäste  
 
Frau Schneider und Frau Hain, Amt 50 
Herr Neubauer, Deutscher Kinderschutzbund (DKSB) 
Frau Zimmermann, Deutscher Kinderschutzbund (DKSB) 
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Becker, Astrid   (bis TOP 4) 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ilhan, Nazli     
Siegl, Norbert     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Eder, Katrin     
Konrad, Nadya     
Rösch, Matthias     
Vicente, Miguel     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
3. Sachstandsbericht zu Antrag 0375/2007 Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 

und Antrag 0118/2010 Bündnis 90/Die Grünen Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 
 
Anträge 
 
4. Sporthalle der Goetheschule ist kein Ersatz für ein Stadtteilzentrum (CDU) 
 
5. Einrichtung einer Gewerberaumbörse (Grüne) 
 
6. Aufstellung von Zone-30-Verkehrsschildern in der Kreyßigstraße (Ortsbeiratsmit-

glied Siegl) 
 
7. Runder Tisch mit Fastnachtsvereinen (FDP) 
 
8. Tag der Stadtteilgeschichte - Die Heimat erkunden (FDP) 
 
9. Kundenfreundlichkeit bei der Wohnbau verbessern (SPD) 
 
 
Anfragen 
 
10. Teile des Kaiser-Wilhelm-Rings Privatstraße? (CDU) 
 
11. Schlaglöcher (CDU) 
 
12. Nordkopfbahnhof (CDU) 
 
13. Wohnberechtigungsscheine (Neustadt/gesamtes Stadtgebiet) (Ortsbeiratsmitglied 

Siegl) 
 
14. Umzug des Hafengartens (Grüne) 
 
15. Toilettenanlage Frauenlobplatz (FDP) 
 
16. Sanierung der Kindertagesstätte Gabelsberger Straße (SPD) 
 
17. Spielhallen in der Mainzer Neustadt (SPD) 
 
18. Sachstandsberichte 
 18.1. Antwort auf Anfrage Nr. 2169/2010 FDP, Überlaufende Kanäle 
 18.2. Sachstandsbericht Antrag Nr. 1527/2010 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Neustadt 



   4 

 18.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1745/2010 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Neustadt 

 18.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1742/2010 der ödp-Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Neustadt 

 18.5. 2.Sachstandsbericht zu Antrag 1503/2010 Bündnis 90/ Die Grünen, Ortsbei-
rat Mainz-Neustadt 

 18.6. Sachstandsbericht zu Antrag 1751/2010 SPD Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 18.7. Sachstandsbericht zu Antrag 1744/2010 SPD und Bündnis 90/Die Grünen 

Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 19.1. Besprechung Ortsvorsteher und OB 
 
20. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 20.1. Poller Synagoge 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
21. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
23. Haushaltsmittel 
 
24. Antwort auf Anfrage 0149/2011 (SPD) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde, sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung weist er darauf hin, dass der unter TOP 6 aufgeführte 

Antrag von Herrn Siegl auf die nächste Sitzung verschoben wird, da dieser heute 

nicht zur Begründung anwesend ist. 

 

Die unmittelbar vor der Sitzung eingegangenen Antworten zu TOP 11 und TOP 17 

werden der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

 

Die Antwort auf TOP 17 firmiert unter TOP 24 im nichtöffentlichen Teil. 
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Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

öffentlich 

 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 

Der Vorsitzende verabschiedet Frau Astrid Becker als Mitglied des Ortsbeirates und 

bedankt sich auch im Namen des Oberbürgermeisters für die bis dahin geleistete 

kommunalpolitische Arbeit. 

 

Frau Becker wird dem Ortsbeirat zukünftig als Stadtratsmitglied mit beratender 

Stimme angehören. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 

Der Vorsitzende verpflichtet Frau Schellhammer per Handschlag als neues Ortsbei-

ratsmitglied und wünscht ihr für ihre Arbeit im Gremium viel Erfolg. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Sachstandsbericht zu Antrag 0375/2007 Stadtratsfraktion Bündnis 

90/Die Grünen und Antrag 0118/2010 Bündnis 90/Die Grünen Orts-
beirat Mainz-Neustadt 
hier: Armuts-Monitoring - Armut besser bekämpfen - Förderinstru-
mente gezielter einsetzen 
und: Einrichtung eines Runden Tisches zur Kooperation zwischen 
Schule und Jugendhilfe/Aufbau von Präventionsketten 
Vorlage: 2330/2010 

 

Anhand einer allen Mitgliedern vorliegenden ausgedruckten Powerpoint-

Präsentation erläutern Frau Schneider und Frau Hain diese und gehen dabei auf 

folgende Punkte ein: 

 

– Das Handlungskonzept wurde im April 2010 im Stadtrat verabschiedet und eine 

halbe Stelle (Frau Hain) geschaffen, die auch zuständig für die Präventionsket-

ten ist. 

– Es werden keine neuen Strukturen geschaffen, vielmehr wolle man vorhandene 

systematisieren. 

– Nachdem eine erste Runde von Gesprächen stattgefunden hat, wird man dann 

die Interviews durchführen, an die sich ein zweiter „runder Tisch“ anschließen 

wird. 

– Das „Monheim-Konzept“ wird nicht in allen 20 dort angewandten Stufen in 

Mainz umgesetzt werden. 
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– Auftrag der Sozialverwaltung war es, hier einen Bericht abzuliefern. Es ist nun Sa-

che der Politik, weitere Ziele vorzugeben und vor allen Dingen Mittel bereitzustel-

len. 

– Das Jobcenter ist in die Thematik eingebunden, auch Verknüpfungen zu Kam-

mern und der Wirtschaft sind vorgesehen. 

 

Frau Becker erklärt, dass dieser Bericht auf jeden Fall fortgeschrieben werden muss 

und dass die Angebote der Sozialverwaltung allen in der Neustadt Lebenden, egal 

wo sie wohnen, zur Verfügung stehen müssen. 

 

Von Seiten der SPD wird es als kritisch angesehen, dass viele Projekte zeitlich be-

grenzt sind, was zu einem Problem für die zukünftige Vernetzung führen kann und 

dass es häufig vorkommt, dass sinnvolle Projekte nach Fristende nicht mehr weiter-

geführt werden. 

 

Herr Lange führt an, dass ein finanzieller Schwerpunkt dieser gestaltenden Sozialpo-

litik auf die Förderung der jungen Generation abgestellt werden muss, da die heu-

tigen Kinder und Jugendlichen die Eltern und Erwerbstätigen von Morgen sein 

werden. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 4 Sporthalle der Goetheschule ist kein Ersatz für ein Stadtteilzentrum 

(CDU) 
Vorlage: 0107/2011 

 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Lange begründete Antrag wird nach kurzer Diskussion einstimmig mit 

12 : 0 : 0 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung über-

wiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einrichtung einer Gewerberaumbörse (Grüne) 

Vorlage: 0122/2011 
 

Der von Herrn Gosch begründete Antrag wird von Seiten der CDU und der FDP 

dahingehend kritisiert, dass hier ein Eingriff in das Wirtschaftsleben gefordert und 

der Berufsstand der Makler in einem schlechten Licht dargestellt wird. 

 

Die SPD begrüßt den Antrag und verweist auf ein ähnliches in Berlin erfolgreich 

durchgeführtes Projekt des dortigen Wirtschaftssenators. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird sodann mehrheitlich mit 8 : 2 : 2 Stimmen mit der Bitte um weitere 

Veranlassung überwiesen. 
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Punkt 6 Aufstellung von Zone-30-Verkehrsschildern in der Kreyßigstraße 

(Ortsbeiratsmitglied Siegl) 
Vorlage: 0124/2011 

 

Dieser Antrag wird erneut in der kommenden Sitzung aufgerufen, da Herr Siegl 

heute nicht anwesend ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Runder Tisch mit Fastnachtsvereinen (FDP) 

Vorlage: 0141/2011 
 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Balzer begründete Antrag wird einstimmig mit 12 : 0 : 0 Stimmen an 

die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Tag der Stadtteilgeschichte - Die Heimat erkunden (FDP) 

Vorlage: 0142/2011 
 

Herr Balzer begründet den Antrag für die FDP und erklärt, dass es sich hierbei um 

eine einmalige Veranstaltung handeln solle und er gerne bereit ist, in einer noch zu 

gründenden Arbeitsgruppe den Vorsitz zu übernehmen. 

 

Herr Schild betrachtet es als problematisch, dass hier der Ortsbeirat als Ausrichter 

auftreten will, vielmehr solle man den Neustadt-Rat mit dieser Aufgabe betrauen. 

 

Herr Lange weist darauf hin, dass die Vorbereitungszeit für die Durchführung einer 

solchen Veranstaltung sehr viel Zeit in Anspruch nimmt und schlägt deshalb als 

Jahr der Veranstaltung 2012 vor, da dann das 140-jährige Neustadt-Jubiläum ge-

feiert werden kann. 

 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und die CDU bringen Ergänzungsanträge ein, die von der 

antragstellenden Partei akzeptiert werden. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird wie folgt ergänzt: 

 

- neu: 

 „Tag der Stadtteilgeschichte - Mainzer Neustadt im Wandel der Zeit“ 

 

- 1. Absatz: 

 „Der Ortsbeirat initiiert in diesem Jahr, einen Tag der Stadtteilgeschichte im Jah-

re 2012 

 auszurichten.“ 
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- neuer dritter Absatz: 

 „Die Verwaltung wird gebeten (gemeinsam mit der ObR-Projektgruppe), bis zur 

Sitzung 

 am 18. Mai 2011 mit in Frage kommenden Vereinen und Institutionen in Kontakt 

zu treten 

 und zu erfragen, ob Interesse an der Durchführung eines Tages der Stadtteilge-

schichte 

 besteht sowie einen Kostenrahmen für einen solchen Tag vorzulegen.“ 

 

Der so ergänzte Antrag wird einstimmig mit 12 : 0 : 0 Stimmen an die Verwaltung 

mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Kundenfreundlichkeit bei der Wohnbau verbessern (SPD) 

Vorlage: 0146/2011 
 

In seiner Begründung konkretisiert Herr Johannes Klomann den Antrag dahinge-

hend, dass die Wohnbau sehr viele Wohnungen in der Neustadt vermiete und es 

hier zu zahlreichen Beschwerden der Mieter gekommen sei. 
 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig mit 11 : 0 : 1 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 10 Teile des Kaiser-Wilhelm-Rings Privatstraße? (CDU) 

Vorlage: 0109/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um Vorlage einer Antwort der fristgerecht einge-

reichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Schlaglöcher (CDU) 

Vorlage: 0111/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. VI vom 26.11.2010 (Anlag 1 der Niederschrift). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Nordkopfbahnhof (CDU) 

Vorlage: 0113/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um Vorlage einer Antwort der fristgerecht einge-

reichten Anfrage. 
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Herr Walter-Bornmann regt an, in der nächsten Sitzung Berichterstatter der DB und 

der Stadt einzuladen, um dem Gremium die Planungen en detail vorzustellen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Wohnberechtigungsscheine (Neustadt/gesamtes Stadtgebiet) (Orts-

beiratsmitglied Siegl) 
Vorlage: 0125/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis von der Antwort des Dez. IV vom 21.01.2011. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Umzug des Hafengartens (Grüne) 

Vorlage: 0132/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 25.01.2011. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Toilettenanlage Frauenlobplatz (FDP) 

Vorlage: 0145/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um Vorlage einer Antwort der fristgerecht einge-

reichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Sanierung der Kindertagesstätte Gabelsberger Straße (SPD) 

Vorlage: 0147/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 24.01.2011. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Spielhallen in der Mainzer Neustadt (SPD) 

Vorlage: 0149/2011 
 

Die Antwort zu dieser Anfrage ist  unter TOP 24 im nichtöffentlichen Teil angeführt 

(Anlage 2 der Niederschrift). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Sachstandsberichte 
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Punkt 18.1 Antwort auf Anfrage Nr. 2169/2010 FDP, Überlaufende Kanäle 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 06.12.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.2 Sachstandsbericht Antrag Nr. 1527/2010 der SPD Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Neustadt 
hier: Illegale Müllablagerung am Stromhäuschen Am Lessingplatz 
Nackstraße Ecke   
        Lessingstraße 
Vorlage: 2325/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 07.12.2010. 

 

Frau Rech bittet die Verwaltung, wegen eines möglichen geeigneten Platzes nicht 

bis nach dem erfolgtem Ausbau zu warten, sondern bis zur nächsten Sitzung einen 

entsprechenden Vorschlag zu machen. Ansonsten müsse der einstimmig im Orts-

beirat gefasste Beschluss greifen. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1745/2010 der SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt 
hier: Ausbesserung des Tartanbelages auf der Sportfläche der Goe-
theschule 
Vorlage: 2367/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 17.12.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1742/2010 der ödp-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt 
hier: Langer Hunikelweg: Gefahrenpotential für spielende Kinder 
beseitigen 
Vorlage: 0014/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 30.12.2010. 
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Punkt 18.5 2.Sachstandsbericht zu Antrag 1503/2010 Bündnis 90/ Die Grünen, 
Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
hier: Mainz-Neustadt, Raum für Kreativwirtschaft und junge Start 
Ups 
Vorlage: 0020/2011 

 

Kenntnisnahme des zweiten Sachstandsberichtes des Dez. III vom 22.12.2010. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.6 Sachstandsbericht zu Antrag 1751/2010 SPD Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 
hier: "55118 - Hier bin ich zu Hause" Durchführung eines Mal-, Foto- 
und Videowettbewerbes für Kinder und Jugendliche 
Vorlage: 0040/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. IV vom 10.01.2011. 

 

Frau Rech favorisiert eine zeitnahe Lösung. Eine erste Runde solle möglichst im 1. 

Quartal stattfinden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.7 Sachstandsbericht zu Antrag 1744/2010 SPD und Bündnis 90/Die 

Grünen Ortsbeirat Mainz-Neustadt  
hier: Gelder für die Soziale Stadt dürfen nicht gekürzt werden 
Vorlage: 0039/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. IV vom 10.01.2011.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.1 Besprechung Ortsvorsteher und OB 
 

Herr Walter-Bornmann regt an, dass der Vorsitzende sich ggf. in Abstimmung mit 

anderen Ortsvorsteherinnen und Ortsvorstehern beim Oberbürgermeister dafür ein-

setzt, zum Treffen am 22.02.2011 einen Referenten des MdI - ersatzweise eine Ex-

pertise - anzufordern, der die Unterschiede der Möglichkeiten der Gemeindeord-

nung zu den in der Hauptsatzung getroffenen Festlegungen in Bezug auf die Kom-

petenzen der Ortsbeiräte dargestellt werden wird. 

 



   12 

Der Vorsitzende sagt darüber hinaus zu, das Schreiben der Ortsvorsteher an den 

Oberbürgermeister dem Gremium zur Kenntnis zu geben. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.1 Poller Synagoge 
 

Herr Renth bittet die Verwaltung zum wiederholten Male um Stellungnahme, was 

nun mit den Pollern vor dem ehem. jüdischen Gemeindezentrum in der Forsterstra-

ße passieren wird und ob hier Platz für Parkplätze geschaffen werden wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 

 

 

Ende der Sitzung: 22:05 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Nico Klomann                                                    gez. Peter Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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